

# La terre en héritage

## Quelle planète laisserons-nous à nous Enfants ?



COLLECTIF CITOYEN DE MIONS  
7-9 allée du Château, 69780 MIONS



### **Notre environnement est menacé au quotidien par l'activité des hommes.**

Paradoxalement, ce qui devrait être considéré comme notre bien le plus précieux, parce qu'il est source de l'harmonie du monde, de notre propre équilibre et probablement de notre survie à terme est de fait regardé comme secondaire si on en juge par les atteintes et les pillages dont il est l'objet !

On a ainsi laissé s'engager des processus de dégradation qui peuvent hypothéquer gravement l'avenir et dont certains font déjà parti de notre quotidien : pollution de l'eau et de l'air, accumulation des déchets et notamment nucléaires, appauvrissement de la diversité des espèces animales et végétales et prémises de changements climatiques dont on ne mesure probablement pas l'ampleur ni les conséquences.

Si on n'infléchit pas ces tendances il est légitime de se questionner sur l'état de la planète que nous laisserons à nos petits enfants !

Le *COLLECTIF CITOYEN DE MIONS* vous a invité à venir en débattre avec un prestigieux invité :

**Jean Marie PELT**

**Président de l'institut européen d'écologie**

**Professeur émérite de biologie végétale à l'Université de Metz**

**Auteur de nombreux ouvrages sur les plantes et intervenant régulier sur France INTER.**

Doué d'un prodigieux talent de vulgarisateur, il a prononcé une conférence suivie d'un débat sur le thème :

*LA TERRE EN HERITAGE*

*Quelle planète laisserons nous à nos ENFANTS ?*

Le vendredi 4 Octobre 2002 à 20h30

## MIONS

# Conférence débat « La Terre en héritage » : la leçon de Jean-Marie Pelt

Un sujet passionnant avec un intervenant captivant. L'association du collectif citoyen a proposé une conférence débat sur le thème de la terre. Pour animer cette soirée, un invité prestigieux Jean-Marie Pelt, aux nombreuses casquettes dont celle de professeur de biologie à l'université de Metz, mais et surtout président fondateur de l'Institut européen d'écologie.

**C**HANGER SON CŒUR pour changer la vie» Voilà le message plutôt spirituel qui a conclu la conférence de Jean-Marie Pelt vendredi soir. L'intervenant de cette 3<sup>e</sup> conférence débat organisée par les membres actifs du Collectif Citoyen, a su donner les clés des rouages politico-économiques de la planète Terre.

Dénonçant sans hésiter la course du capitalisme et ses ravages, montrant du doigt les pays mauvais élèves en matière d'environnement, dévoilant les conséquences néfastes sur la nature et la santé... le discours de cet homme de conviction, passionné, a tenu en haleine les spectateurs venus en nombre débattre sur un grand thème : « la Terre en héritage. »

En peignant un tableau aux tristes couleurs de pollution, Jean-Marie Pelt a fait le tour du globe à travers des résultats de recherches scientifiques, des anecdotes personnelles, des événements climatiques et historiques. La disparition de la forêt équatoriale et des forêts en général qui réchauffe la planète, les inondations de plus en plus violentes dans tous les coins du monde, les pesticides qui ten-

draient à rendre stériles, les O.G.M. dont on ne connaît pas encore les effets, les émissions de gaz carbonique qui contribuent fortement à l'effet de serre, l'eau chargée de nitrates, même la thérapie génique en a pris pour son grade... rien ni personne n'a été épargné par cet écologiste dans l'âme, ce Lorrain "toqué de la mer, évolutionniste et pas révolutionnaire" comme il l'a dit vendredi soir.

### La terre en mauvaise posture

Président fondateur de l'Institut européen de l'écologie, Jean-Marie Pelt a envoyé quelques cartons rouges à la France « *qui ne se positionne pas dans les premiers pays européens quant à l'agriculture bio, moins de 1%, ni en ce qui concerne la pollution due aux échappements de gaz des voitures...* » et de confier « *qu'il est fatigant de rencontrer les nouveaux ministres, il faut tout expliquer depuis le début, je dois rencontrer prochainement le ministre de l'Environnement, mais je ne connais pas les orientations du nouveau gouvernement sur les O.G.M. par exemple* ». Pour ce professeur de biologie, la terre est en mauvai-



Jean-Marie Pelt n'a pas manqué d'humour tout au long de sa conférence.

se posture ; en citant les nombreux effets directs sur l'être humain (la taille des ados a pris 16 cm par rapport à ceux de 1960, les mâchoires des nouvelles générations rétrécissent, l'augmentation des cancers et de la stérilité...), il parle de véritable "recul écologique".

"L'écologie est très féminine", confie-t-il avec le sourire, d'ailleurs « *les femmes prennent de plus en plus de place, j'espère qu'elles ne deviendront pas comme les hommes en politique* »

Le président de l'I.E.E. compterait-il sur la sensibilité féminine pour changer les choses ? Certainement un peu puisqu'il en espère une résurrection des consciences "l'ultralibéralisme stimule ce qu'on a de plus mauvais, l'économie n'est pas au service de l'Homme mais le met à son service, rien ne marche dans le capitalisme à l'américaine, la conscience humaine doit changer".

CORINNE CHARVIN

## Le Collectif fait sonner le réveil

**L**e mot du maire : « Réveiller les consciences des citoyens est le but de la jeune association miolande qui s'attelle à sa tâche en organisant des soirées débats animées par des professionnels. Après les O.G.M., le libéralisme, c'est le sujet de la terre en héritage qui a réuni près de 250 personnes dans la salle polyvalente durant presque 4 heures de discussion avec un invité prestigieux, Jean-Marie Pelt.

Paul Serres a donc accueilli en mairie ce naturaliste par un discours de bienvenue : « *Nous avons plaisir à vous accueillir en tant qu'homme et en tant que symbole* ».

**La question d'Annie Sacco** : ce docteur de l'institut de recherche contre le cancer, invitée-intervenante lors du débat sur les O.G.M., a interpellé J.M. Pelt à propos de l'augmentation du cancer du sein chez la femme en soulignant que la relation de cause à effet avec les pesticides n'avait encore pas été démontrée.

**... Et celles du public** : protéger l'environnement est un sujet très fédérateur, le public était surtout soucieux des solutions à adopter : que penser des actions de J. Bove ? La surpopulation, sujet tabou ? Quel futur pour le commerce équitable ?...



Conquis, le public a pu rencontrer l'invité après le débat pour la séance d'autographes.

Le Progrès 6/10/02